

Schulelternrat der Grundschule Burgdorf  
Hannoversche Neustadt 32  
31303 Burgdorf

Burgdorf, 29.11.2018

An

Herrn Bürgermeister Alfred Baxmann und  
den Rat der Stadt Burgdorf, die Ausschüsse für Wirtschaft, Arbeit, Liegenschaften und Verkehr sowie  
Schule, Kultur und Sport

**Betreff: Verbesserung der Verkehrssicherheit für die Schüler auf der Straße Vor den Höfen in  
Hülptingsen**

Sehr geehrter Herr Baxmann,  
sehr geehrte Damen und Herren im Stadtrat und in den Ausschüssen,

gemäß der Vorlage M 2018 0768 wurden laut Zählung am 06.11.2018 an der Bushaltestelle Vor den Höfen die erforderlichen Querungszahlen nicht erreicht. Wir teilen Ihnen mit, dass an anderen Tagen die von Schulkindern durchgeführten Querungen oberhalb der Grenze von 30 Kindern lagen und bitten Sie um eine regelmäßige Erhebung, um eine valide Erfassung der Querungen sicherzustellen. Weiterhin weisen wir Sie darauf hin, dass in der Straße Vor den Höfen wohnhafte Schulkinder morgens auch in Richtung Feuerwehrhaus queren, weil Ihr Schulweg in Richtung der Grund- und weiterführenden Schulen am Niedersachsenring liegt und grundsätzlich mit dem Fahrrad unternommen wird. Dies wurde von Ihnen fälschlicherweise nicht berücksichtigt bzw. nicht angemessen dokumentiert.

Weiterhin machen wir Sie darauf aufmerksam, dass in den Wintermonaten die Nutzung des Busses und damit die Querungszahl von Schulkindern in Hülptingsen steigen wird, weil erfahrungsgemäß die Erstklässler - mit wachsendem Selbstvertrauen - den Schulweg ab dem zweiten Halbjahr selbstständig meistern wollen. Zudem werden mit Beginn des neuen Schuljahres 2019/2020 weitere 16 Kinder aus Hülptingsen in die Grundschule Burgdorf eingeschult.

Aufgrund des derzeit noch unsicheren Schulwegs in der Straße Vor den Höfen haben Eltern von ca. 30 Schulkindern der GS Burgdorf entschieden, den öffentlichen Bus im Moment noch nicht zu benutzen. Es findet ein Bringen mit dem privaten PKW statt. Dies führt zu einem steigenden Verkehrsaufkommen rund um die Grundschule, was die Verkehrssituation in der Gartenstraße und in der Hannoverschen Neustadt weiter verschlechtert.

Wir bitten Sie daher eindringlich, die Familien in Hülptingsen dabei zu unterstützen, dass ihre Schulkinder sicher und selbstständig den Schulweg meistern können.

Wir teilen Ihnen mit, dass wir die von Ihnen vorgeschlagene Einrichtung eines von der Schule oder der Elternschaft organisierten Lotsendienstes hier als nicht zielführend bewerten.

Das Ziel muss es sein, dass entweder eine Lichtsignalanlage oder andere Querungshilfen zur Sicherung des Schulwegs baulich angebracht werden. Bis es soweit ist, müssen kurzfristig von der Stadt Burgdorf andere zumeist kostengünstigere Maßnahmen zur Sicherung ergriffen werden. Dies

sollten bspw. das Anbringen von Straßenschildern (bspw. Verkehrszeichen 136 Kinder) in den Straßen Vor den Höfen und Zur Papenkuhle (Querung am Feuerwehrhaus) sowie dauerhaft angebrachte Geschwindigkeitsanzeigetafeln bei der Bushaltestelle (analog Schillerslage) sein. Außerdem fordern wir Sie auf, alle weitergehenden Möglichkeiten konstruktiv zu prüfen, um die Auslegung der von Ihnen genannten Richtlinie FGÜ 2001 wohlwollend nachzukommen.

Wir bitten Sie, die genannten Maßnahmen kurzfristig umzusetzen und in dem Haushalt 2019 zu berücksichtigen.

Mit freundlichen Grüßen,

der Schulelternrat der Grundschule Burgdorf

gez. Silke Stopper  
(Vorsitzende des Schulelternrates)